
◆5月 11日，市委组织部开展机关党支部主题党日活动，

专题学习习近平总书记在纪念马克思诞辰 200周年大会上的

讲话精神。 鹏浩

◆5月 10日，我市召开全市教育系统平安建设暨加强中

小学生欺凌综合治理工作会议。会上传达了《平顶山市加强中

小学生欺凌综合治理实施方案》，对学校安全防范工作、夏季

预防未成年人溺亡工作进行了安排部署。 公安

◆5月 11日，风穴路街道人大工委组织辖区代表视察该

街道人大代表之家、广成河公园、吴洼安置区、妇幼保健院项

目以及林下经济带动脱贫攻坚、学校环境改造、德治建设等工

作。 梁朋涛

◆近日，米庙镇安庄村两委会为丰富村民文化生活，特邀

濮阳市实验豫剧院到该村进行为期三天的戏曲演出。马俊杰

本报讯 （通讯员 任恬璐） 为加强水环境整治，改善水环境质

量，庙下镇迅速贯彻落实省、市“清河行动”方案，从 5月 7日开始，庙下

镇对南北贯穿镇区的玉女河进行环境综合清理整治，重点清理河道内的

建筑、生活垃圾。

此次“清洁行动”按照我市 2018年清河行动方案要求开展，集中整

治“乱堆乱放、乱倒乱弃、乱占乱建、乱围乱堵”等河湖污染问题，实现无

垃圾、无杂物、无违建和无漂浮物的“四无”目标。

5月 8日，庙下镇组织人员、机械、车辆按照分工前往责任河段，对河

道内的杂草、树枝进行清理，对河道两侧的白色垃圾、农村生活垃圾、乱

堆乱放的物品进行清除，确保河流畅通、河道干净无垃圾。并召开河流清

洁百日行动工作专题会议，要求加大督查力度，加强对“清河行动”推进

情况的督导检查；要强化工作保障，抽调工作力量，集中联合执法，确保

“清河行动”取得实效；要抓好长效管理，加强长效制度建设，确保“清河

行动”整治效果良好，违法违规现象不反弹。

目前，庙下镇已投入使用农机车 2辆、挖掘机 1台对玉女河段的淤

泥、垃圾、杂物等进行清理，共清理河道 200余米，确保河道治理干净整

洁。

庙下镇开展河流清洁行动
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本报讯 （通讯员 闵振安） 日前，纸坊镇以“提升环境质量、

打造美丽乡村”为目标，严格按照“产业兴旺、生态宜居、乡风文明、治

理有效、生活富裕”的总要求和我市星级示范村创建标准及全域提

升、突出重点、特色彰显的发展思路，全面提升环境质量，全力打造美

丽乡村。

全域提升，不落一村。2018年，该镇将按照“全域提升，不落一村”

的要求，创建标准不降，创建力度不减，将石庄、姚楼、古同等 8 个人

居环境达标村创建成市一星级示范村，年底前实现市星级示范村全

覆盖。

突出重点，稳步推进。在现有中山寨、长东、新庄、赵南等 4个三星

级示范村的基础上，再新增 6个三星级示范村，不断扩大示范引领的规

模效应。

彰显特色，打造亮点。坚持突出特色，把田园风光、文化特色作为改

造人居环境的着力方向，保护历史文化和自然景观，保持乡村特色，挖

掘文化内涵，展现特色魅力；加大空心院落整治力度，以石桥村民俗园

为依托，打造 2~3个特色明显、影响广泛的多功能民俗园，为纸坊镇农

家休闲旅游打造新亮点。同时，以农村垃圾、污水治理和村容村貌提升

为主攻方向，持续深入改善农村人居环境。大力开展农村卫生厕所建设

和改造，建设生态宜居家园，加快推进美丽乡村项目建设，助力乡村振

兴，计划年底前将中山寨、石桥、新庄打造成美丽村庄。

“村里的事儿太多了，村里的党员选举我

继续担任党支部书记，我一定不能辜负全村

父老乡亲的信任。今年要重点干好这几件事

情：发展壮大香菇产业、修建 3公里长的环村

道路、把旧村部改造成老年活动中心和托老

中心，进一步提升村民的生活满意度。而这一

切全靠有一个坚强有力的村两委会班子，因

此必须进一步加强党建统领工作。”5月 4日

上午，温泉镇朱寨村党支部书记朱学卫在接

受采访时，向记者描绘着这个省级示范村未

来更加美好的蓝图。

干净整洁的街道，道路两旁姹紫嫣红、绿

树成荫，一排排楼房鳞次栉比，一座座香菇温

室大棚里村民们忙忙碌碌；每到傍晚，村里的

文化广场上载歌载舞。走进朱寨村，记者看到

的是一幅安居乐业、生机勃勃的动人景象。

朱学卫 2000年去洛阳创业，从给别人打

小工到现在拥有自己的公司，他已经成为洛

阳城区小有名气的建筑商。自己发家致富了，

朱学卫就一直念叨着村里的父老乡亲，每每

看到村里的人居环境与富裕村庄的差距，他

的心里都有一种说不出的惭愧和失落感。正

是出于这种朴素的想法，经过与家人的充分

沟通，2015年初朱学卫毅然决定回乡创业，带

领全村群众共同致富。由于个人的成功经历，

朱学卫很快赢得了广大村民的信任，当年 2

月他被村民推选为村主任。

俗话说“不当家不知柴米油盐贵”，当上

村主任的朱学卫才知道原来村干部这么难

干，信访稳定、村民纠纷、经济发展、人居环境

改善，各种各样的难题都向他压来。这些大大

小小的事儿哪一个处理不好，都会引起连锁

反应，直接影响到各项工作的开展，比开公司

复杂多了。

多年在外经商办企业的经历使他深知，

要想为群众干好事，取得群众的支持和信赖，

首先自己必须要有一身正气。自当上村支书

的那一天起，他就明确要求自己的家人不能

参与村里的各项建设工程，同时也要求村两

委会干部时刻严守这样的规矩。正是有了这

样一条雷打不动的“铁规矩”，村里的各项建

设工程都严格按照“四议两公开”程序进行，

赢得了广大村民的积极支持。

2015年 3月村里从改善人居环境入手，

集中清理路边垃圾和自建小厕所这一老大难

问题。朱学卫先从自己的堂叔开始，通过讲政

策、讲实际、讲亲情，使堂叔主动拆除了路边

的小厕所并自行开挖下水道。这一切被其他

群众看在眼里，很快，路边小厕所短时间内拆

除到位。朱学卫又自己垫资 20多万元组织施

工队在每家每户门前砌花池、硬化水渠、栽种

风景树，使村里的人居环境得到彻底改观。

接着，朱学卫一鼓作气，发动村干部先期

垫资 40余万元，新建占地 500余平方米的党

群服务中心。环境优美的文化大舞台、游园、

标准化篮球场给村民们提供了一个休闲娱乐

的良好场所，群众文化生活异彩纷呈。文化大

舞台已经连续承办了 3次温泉镇大型文化活

动，村里的广场舞代表队曾代表温泉镇参加

我市第二届“酒祖杜康·舞动汝州”广场舞比

赛并取得优异成绩。

朱寨村有一个支柱产业———近 20 年的

香菇种植，使一部分村民走上了小康之路，但

因为分散发展，市场规模小，抗击市场风险能

力弱，效益十分不稳定。在朱学卫的倡议下，

经村两委会分析研究后决定将香菇种植作为

村里的主导经济产业做大做强。村两委会借

助党的惠民政策，争取财政扶持资金 162万

元，又鼓励菇农入股筹措资金 30多万元，成

立了“汝州市温泉食用菌发展有限公司”，截

至目前已经有 108 户菇农加盟村里的公司，

年产香菇 1500吨，可创收 1650余万元。村两

委会因势利导，按照温泉镇统一规划，重新规

划建设香菇种植示范园，将所有香菇种植户

迁入园区，统一配套水电、天然气等设施，推

动集体经济做大做强。

集体经济壮大了，群众越来越富裕，文明

新风也得以被倡导。好媳妇、好公婆、好党员

等一系列评选活动风风火火，3个文艺表演队

好戏连台，村里对 70岁以上老人每年慰问两

次，对考上一本院校的优秀学生进行奖励。昔

日的老上访户有的被安排到村里的建设工程

上干活，有的被扶持搞香菇种植，再也不愿去

上访了。一个风清气正、蓬勃向上的新型农村

越来越美丽。

2015年以来，朱寨村一年一个台阶：在连

续 3年的温泉镇村级绩效考核中名列第一，

2015年获“汝州市一星级文明村”，2016年获

“省级生态村”“省级民主法治村”“二星级人

居环境示范村”“汝州市二星级文明示范村”

“温泉镇红旗村”等，2017年又获得“汝州市三

星级文明村”“汝州市美丽乡村示范村”等。朱

学卫也先后被评为“汝州市优秀村主任”“汝

州市关心下一代先进工作者”“汝州市综合治

理先进个人”等。

回想起自己 3 年的村干部经历，朱学卫

感触颇深：“当干部就是要吃苦在前，如果

不为群众干些实实在在的好事，就别去当干

部。下一步将继续壮大集体经济，将来集体

经济收入的 20%用于村里基础设施的改善

和村民们的福利，使村民们切实体会到党的

惠民政策的好处。我们最近还将新修入村

环线道路 3公里，对街道两旁墙体进行古典

徽式风格改造，发展观光农业，打造美丽的

汝河湿地公园，反正天天都是早出晚归，干

不完的事儿。”

郭营战

李运平到汝南街道下访调研
本报讯 （记者 于俊鸽） 5月 14日，市委副书记、市

产业集聚区党工委书记、管委会主任李运平到汝南街道下访

调研，传达纪检监察工作相关文件精神，听取汝南街道及产业

集聚区近期工作要点的汇报，重点就产业集聚区园区及道路

建设、招商引资、安全生产、项目模拟审批、扶贫等工作作了安

排部署。市领导姚军柱、杜占广、汪聚涛、陈振军参加调研。

我市脱贫攻坚领导小组 5月份半月推进会召开
本报讯 （记者 李红涛） 5月 14日，我市脱贫攻坚领

导小组 5月份半月推进会召开，总结近期脱贫攻坚重点工作

推进情况，安排下步重点工作。各乡镇、街道及 35个行业部门

负责人汇报了近期脱贫攻坚工作开展情况、存在问题及下步

工作打算。市领导张伟、张剑奇、焦慧娟、孙国正、史清秀出席

会议。

市领导调研我市农村集体产权制度改革
本报讯 （记者 于俊鸽） 5月 14日，市领导张伟、张

剑奇、焦慧娟一行先后来到钟楼街道拐棍李社区、风穴路街道

党屯社区和农村综合产权交易中心，实地调研我市农村集体

产权制度改革，并就工作中存在的部分问题提出具体要求。

我市村（社区）“两委”换届
选举工作第七次推进会召开

本报讯 （记者 陈晶） 5月 14日，我市村（社区）“两

委”换届选举工作第七次推进会召开，市领导张伟、祁明安出

席会议并对我市换届选举收尾工作作了要求。

我市推选平顶山市第十一届人大代表
工作会议召开

本报讯 （记者 陈晶） 5月 14日，我市推选平顶山市

第十一届人大代表工作会议召开。会上传达《中共汝州市委组

织部关于推选平顶山市第十一届人民代表大会代表的通知》。

平顶山市分配给我市名额为 67名，其中下派 6名。市领导张

伟、祁明安出席会议。

我市召开“三定四抓”
推进基层党建“三化”建设工作会议
本报讯 （记者 陈晶） 5月 14日，我市“三定四抓”推

进基层党建“三化”建设工作会议召开。会议传达了市委组织

部关于“三定四抓”推进基层党建“三化”建设相关文件，并就

相关工作作了具体要求。市领导张伟、祁明安出席会议。

市领导调研望嵩路、北汝河等地提升改造工程
本报讯 （记者 梁杨子） 5月 14日，市领导张伟、李

其祥带领规划局、煤山街道、洗耳河街道等相关单位负责人到

望嵩路沿线、北汝河等地调研察看整治情况。

我市“百企帮百村”
精准扶贫领导小组第一次会议召开
本报讯 （记者 刚鑫雨） 5月 14日，我市“百企帮百

村”精准扶贫领导小组第一次会议召开。会议传达了《汝州市

“百企帮百村”精准扶贫行动推进方案》文件精神，并对下一步

百企帮百村精准扶贫行动进行安排部署。市委常委、统战部部

长张剑奇出席会议。

我市召开专题会查隐患防事故保平安
本报讯 （记者 陈晶） 5月 14日，我市查隐患防事故

保平安专题会议召开。会议通报近期有关事故情况，安排部署

当前安全生产工作，并对查隐患、防事故、保平安专题活动提

出了明确要求。市领导李游、张平怀、祁明安出席会议。

全市消防工作会议召开
本报讯 （记者 吴伟伟） 5月 15日，全市消防工作会

议召开。会议全面总结了 2017年全市消防工作，对消防先进

单位和个人进行了表彰，并安排部署了 2018年消防工作。副

市长姚军柱出席会议。

祁明安到焦岭村调研指导扶贫攻坚
本报讯 （通讯员 马艳君） 5月 11日，市公安局局长

祁明安到米庙镇焦岭村调研指导扶贫攻坚工作。全面了解了

焦岭村扶贫工作开展情况，并针对焦岭村存在的问题，与相关

部门现场协调，提出解决方案。

朱学卫：永远有干不完的事儿

纸坊镇全力打造美丽乡村

本报讯 （记者 赵子豪） 改善环境质量，控制环境污染，完善环

境基础设施，做到人居环境舒适、美丽，去年以来，钟楼街道实行全域全

面全天候监控，强力推进扬尘污染治理、工业污染治理、燃煤污染治理

等专项整治行动，所有工地裸露黄土、沙料堆场、建筑垃圾按照“六个百

分百”落实防尘措施，依法取缔“小散乱污”企业 2 家，拆除散煤锅炉 1

家，淘汰黄标车 29 辆，禁止燃放烟花爆竹，农作物秸秆全部还田利用，

实现零焚烧，极大地改善了大气环境。

为了让群众有休闲娱乐的地方，钟楼街道还修建了人民公园、梅

园、东盛园、文峰园 4 个城市公园游园，总面积 250 亩，安装了配套设

施，增加座椅 128个、垃圾箱 83个、指示牌 44个。绿化小街小巷 137条

和无主小区 19个，绿化总面积 2.9 万平方米，种植树木 7万棵、花卉苗

木 4.6万株。

今年，钟楼街道将全面改善人居环境，建立长效管理机制，控制扬

尘、禁燃烟花爆竹、淘汰黄标车、拆解燃煤锅炉、做好农作物秸秆禁烧，

全力改善群众生产生活条件。

钟楼街道共建共享人居环境

为了弘扬传统道德文化，煤山公园利用文化长廊、亭台轩榭、传统浮雕打造国学硬件平台，吸引

市民。5月 13日，小朋友们在此进行国学感恩朗读，《三字经》、《弟子规》、《大学》、《新二十四孝》等等，

增强了孩子们对传统文化的理解，也丰富了小朋友们的业余生活。 张会芳 摄

本报讯 （记者 郭营战 通讯员 刘亚

飞） 现在市场上的新鲜蓝莓卖到 120 元一斤，

在温泉镇邓禹村北侧的山坡上，我市蓝莓种植基

地富邦生态蓝莓园再过五六天就要开园了，不仅

每斤蓝莓优惠到 60元，而且成人持票进园每次

购买 1斤以上减免半斤的费用，儿童还可以凭票

免费进园吃个够。

5月 14日，记者慕名来到蓝莓园。一眼望不

到边的园子里，蓝莓树已长到膝盖深，许多树上

结满了一串串花生豆大小的蓝莓，成熟的蓝莓状

如紫色的葡萄，随风摇曳，让人垂涎欲滴。蓝莓园

的主人是来自河北省邯郸市的路全堂。他告诉记

者，蓝莓具有抗氧化、抗癌、预防近视等功效，可

以用来做女性化妆品、提取抗癌物质等多种用

途。目前国内蓝莓的产量很低，只占到市场需求

量的 30%左右，需要大量从国外进口，新鲜的蓝

莓每市斤高达 120元左右。

蓝莓树的种植对土壤的酸性和灌溉水的盐

度等都有严格的要求，种植成本高，而且管理技

术难度大。路全堂之前跑了五六个省，才选定了

汝州这个最佳种植基地。为了回馈汝州及周边的

父老乡亲，首次开园的蓝莓基地优惠大酬宾：成

人进园采摘票每人次 60元，可以敞开吃，而且采

摘带走的蓝莓每人次减免半斤费用。1.2米以下

儿童持赠票可以免费进园品尝，但不再享受每人

次减免半斤蓝莓的优惠；1.2 米以上儿童需购买

成人票进园。

（更多内容详见 5月 15日汝州城事微信公众号）

温泉镇邓禹村蓝莓园要开园了

公 园 里 的 国 学 课


